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   ATA 44 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 24 de setembro de dois mil e dez, na sala de 2 
reuniões da Divisão de Extensão, no campus da Universidade de Passo Fundo, em Passo 3 
Fundo, reuniram-se em Sessão Ordinária os membros do Comitê de Gerenciamento da 4 
Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo para deliberarem, em reunião, sobre a seguinte 5 
ordem do dia: 1- Plano de Bacia ; 2- Assuntos gerais.  As entidades e seus 6 
representantes presentes foram: Claud Goellner (UPF), Maira B. S. Weirich  (Sindiágua), 7 
Vera Todeschini  (AEAPF), Paulo Biasotto (Sindicato Rural de Erechim), Thobias de 8 
Alencar S. Carloto (Tractebel Energia), Lucinda Pinheiro e Paulo Fernando Cornélio  9 
(GESP), Bento Dinis  e Marcos Flores  (Prefeitura de Pontão), Roberto Serena 10 
Fontaneli  (UERGS), Evanisa F. R. Quevedo  (Rotary), Alberi Ceolin  (Sindicato dos 11 
Trabalhadores Rurais de Passo Fundo). Também se fizeram presentes os representantes 12 
da empresa INFRA-GEO Maristâni Formigheri , Antonio Thomé e Valter Caetano .  13 
Justificaram a ausência os membros Ana Maria Prestes B. da Silveira, Sérgio Miotto e 14 
Celi Webber Mattei. Os demais membros não justifica ram a ausência. Após a 15 
apresentação e homologação da ata da reunião anterior, o presidente do Comitê passou 16 
para o item 1- Plano de Bacia , apresentou o grupo de enquadramento composto pelos 17 
membros Ana Maria Prestes B. da Silveira  (CORSAN), Thobias de Alencar S. Carloto  18 
(Tractebel Energia) e Paulo Pinheiro  (SMAM), com a ressalva de que os membros Vera 19 
Maria Cartana Fernandes  (UPF) e Evanisa F. R. Quevedo  (Rotary), que faziam parte 20 
deste grupo serão substituídos, tendo em vista que ambas são contratadas pela empresa 21 
executora do Plano de Bacia. Após, os responsáveis técnicos da empresa INFRA-GEO, 22 
Antonio Thomé  e Maristâni Formigheri , apresentaram a equipe de trabalho e o 23 
andamento das atividades de execução do Plano de Bacia, explicando detalhadamente a 24 
metodologia usada para dar inicio aos trabalhos. Salientaram que esta equipe participou 25 
de um curso de contextualização sobre a Gestão dos Recursos Hídricos e 26 
Enquadramento ministrado pelo Presidente do CBHPF e pelo Dr. Paulo Renato Paim  27 
Diretor Técnico do Departamento de Recursos Hídricos no dia 22/09 do corrente, curso 28 
este previsto no contrato com a empresa executora. Foi amplamente discutido com os 29 
presentes, o organograma inicial do trabalho, a metodologia de execução dos trabalhos, 30 
bem como a sistemática de reuniões da INFRA-GEO com o Comitê até a conclusão da 31 
primeira etapa prevista para dezembro deste ano, visando o enquadramento dos corpos 32 
de água da bacia e suas classes de qualidade. Passando para o item 2- Assuntos 33 
Gerais, o professor Claud Goellner indagou sobre a participação dos membros do 34 
Comitê Passo Fundo nas reuniões, pois com o inicio dos trabalhos do Plano de Bacia as 35 
próximas reuniões terão caráter deliberativo, com a tomada de decisões importantes que 36 
envolverão todos os setores envolvidos direta e indiretamente na bacia hidrográfica do 37 
Rio Passo Fundo. Lucinda Pinheiro  salientou que no ano em que a UNESCO lançou o 38 
ano internacional da biodiversidade, e o mundo discute seu valor econômico e sua 39 
importância no processo de desenvolvimento sustentável, é preocupante que no grupo de 40 
profissionais da empresa que irá realizar o plano de bacia do CBHPF não tenha 41 
especialistas na área das ciências biológicas. O professor Claud Goellner  e o 42 
responsável técnico da empresa INFRA-GEO, Antonio Thomé , responderam que a 43 
professora da Universidade de Passo Fundo e membro do Comitê Passo Fundo, Evanisa 44 
F. R. Quevedo , fará as pesquisas correspondentes à flora, sendo que levantamentos 45 
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faunísticos não cabe nesta etapa de estudos, de acordo com o Professor Claud Goellner  46 
.Os membros Roberto Serena Fontanelli , Paulo Fernando Cornélio  e Lucinda 47 
Pinheiro  salientaram sobre a destinação dos recursos financeiros provenientes do fundo 48 
de compensação pelo uso da água na geração de energia, que deveriam ser alocados na 49 
gestão dos recursos hídricos e no SINGREH. Sobre este assunto o Prof. Claud Goellner, 50 
informou que no processo de revisão do PNRH, esta prevista a implantação de 51 
normativos legais para vincular obrigatoriamente a aplicação destas verbas ao SINGREH. 52 
Indagaram também sobre o impacto ambiental causado pela construção civil no município 53 
de Passo Fundo, onde Lucinda Pinheiro  relatou que existe resolução do CONAMA que 54 
responsabiliza os geradores de resíduos oriundos da construção civil a destiná-los de 55 
forma correta, e assim sendo deve-se cobrar o cumprimento desta legislação, do contrário 56 
os empresários ficam com os lucros e a sociedade com o prejuízo ambiental. Ficou 57 
acordado a realização de uma reunião especifica no mês de outubro ou novembro para 58 
tratar sobre o assunto envolvendo os representantes do setor, a Secretaria Municipal do 59 
Meio Ambiente e o Ministério Público. Ficou decidida também a convocação da CPA para 60 
tratar deste assunto e preparar esta reunião, que contará também com a participação do 61 
membro Roberto Fontanelli  e da Maria Helena Benedetti . Paulo Fernando Cornélio  62 
sugeriu que o Comitê deve discutir mais a questão das barragens do Rio Passo Fundo, 63 
pois se todas as barragens previstas forem construídas, o Rio Passo Fundo será de fato 64 
um rio somente até o município de Pontão, no restante de seu trecho se transformará em 65 
um lago, alterando de forma completa todo o ecossistema. O Presidente do Comitê 66 
também apresentou aos membros o relatório final dos resultados da Oficina de Revisão 67 
do Plano Nacional de Recursos Hídricos da Região Hidrográfica do Uruguai. Também 68 
reforçou para que todos os membros participem do III Seminário Regional Sobre os Usos 69 
Múltiplos da Água, no dia 30/09, na Universidade de Passo Fundo.   Por fim, encerrou-se 70 
a referida reunião às 11h20minutos. 71 
 72 


